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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре президента России выбрали более тысячи человек  
На Таймыре на выборах президента России, которые досрочно начались 17 февраля, 

проголосовало уже 1379 человек. Об этом сообщили в администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района.  

По информации председателя избиркома муниципального района Петра Зайцева, на 
Таймыре на сегодняшний день досрочно проголосовали 1379 человек. Все они - жители 
отдаленных поселков и кочевых стойбищ, а также полярники с мыса Челюскин, островов 
Средний и Голомянный и станции Визе.  

Досрочное голосование в отдаленных точках Таймыра, куда членов избиркома 
доставляют вертолетами, закончится 3 марта. 

Кроме того, во всех участковых избирательных комиссиях ведется работа по выдаче 
открепительных удостоверений. Документ уже получили более 300 человек.  
По словам Петра Зайцева, порядка 150 человек из числа пожилых граждан и инвалидов, кто 
оставил заявку в Управлении социальной защиты населения Администрации района, смогут 
проголосовать на дому. К ним приедут члены участковых избирательных комиссий. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Таймыр посетила член Совета Федерации РФ Вера Оськина 
На Таймыр с рабочим визитом прибыла Вера Оськина – член Совета Федерации 

Федерального Собрания РФ от Правительства Красноярского края. В первый день 
пребывания в заполярной столице – г.Дудинке она посетила КГКБУСО «Социально-
реабилитационный центр для несовершеннолетних «Таймырский» и провела встречу с 
сотрудниками МБУК «Дудинская централизованная библиотечная система».  
 В тот же день Вера Оськина встретилась с представителями местных средств массовой 
информации, рассказала о цели визита и проделанной работе. «Ежемесячно в регионе я 
встречаюсь с главами муниципальных образований, депутатами, общаюсь с гражданами, 
помогаю в решении их проблем и вопросов, в том числе и на федеральном уровне. Многие 
проблемы можно решить, просто надо работать и налаживать обратную связь власти с 
населением», - прокомментировала журналистам цель своего визита Вера Оськина. Она 
также отметила, что Крайний Север – это территория, которой государство должно уделять 
внимание в большой степени. В частности, по мнению Веры Оськиной, необходимо решать 
вопросы оплаты проезда, оздоровления детей, развитие инфраструктуры и информационных 
технологий в отдаленных поселках, вопросы системы ЖКХ в части присутствия бизнеса. 

В завершение встречи Вера Оськина рассказала представителям СМИ о 
законодательных инициативах, внесенных ею в Совет Федарации, в числе которых – 
включение граждан, воевавших в Таджикестане в состав участников боевых действий; 
поправка, касающаяся полного финансирования обеспечения инвалидов техническими 
средствами реабилитации; а также выделение федеральных средств на лечение граждан, 
страдающих редкими заболеваниями. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Возродить традицию старших по подъездам решили в Дудинке 

В рамках народного контроля деятельности полиции Общественный совет таймырского 
районного Отдела МВД встретился с личным составом участковых уполномоченных и 
инспекторов по делам несовершеннолетних. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" сообщили в 
пресс-службе Отдела МВД России по Таймыру.  

Обсудив вопросы, касающиеся сферы деятельности таймырских стражей порядка, 
представители общественности сошлись во мнении, что решение некоторых вопросов в 
полной мере не возможно без содействия со стороны органов власти. Главным решением 
заседания круглого стола стало направление обращений от имени Общественного совета в 
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адрес глав районного, городского уровней и генерального директора "Таймырбыта" об 
оказании помощи в решении проблем, которые позитивно отразятся на состоянии обстановки. 
Речь о введении в общежитиях гостиничного типа консьержей, выделении служебных и 
жилых помещений участковым уполномоченным полиции в отдаленных посёлках Попигай, 
Сындасско, Новорыбное и Байкаловск, решение вопроса по уменьшению количества 
бродячих собак в Дудинке, проведении на постоянной основе районного конкурса на звание 
"Народный участковый Таймырского Долгано-Ненецкого района".  

Немаловажно, считают общественники, и открытие дополнительных опорных пунктов 
полиции в Дудинке по адресам: ул. Дудинская,11 и ул. Щорса,21.  

На встрече самым обсуждаемым был вопрос возможности появления в Дудинке 
старших по подъездам. Найти в Заполярном городе неравнодушных, активных людей можно, 
считают члены Общественного совета полиции. Тем более, что единичные примеры, как 
рассказали частковые, есть. И в качестве новых примеров ряд общественников выдвинули 
свои кандидатуры на роль старших по подъездам. Началась работа по воплощению в 
Дудинке старой доброй традиции – старших по подъездам. 
  Сотрудники правопорядка ищут достойные кандидатуры с активной гражданской 
позицией, способные оказывать содействие полиции и быть старшими по подъездам. Сбор 
информации и работу с кандидатами производит начальник отдела участковых 
уполномоченных полиции и по делам несовершеннолетних Николай Никишкин (рабочий 
телефон (8-39191)5-82-19). 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке ждут старта участники морской ледовой автомобильной экспедиции  

Экипажи автомобилей-амфибий «Емеля-3» и «Емеля-4» под предводительством 
известного путешественника Василия Елагина планировали арктическую экспедицию из 
России в Канаду через Северный Ледовитый океан еще в прошлом году. Тогда они первыми 
прошли таможенный досмотр на вновь открывшемся таможенном посту Дудинки. Но, как 
объяснил «Заполярке» Василий Елагин, той весной у Карского моря был «неприемный 
период». Путешественники поняли, что пройти весь намеченный маршрут они не успевают, и 
прервали экспедицию, оставив свои «Емели» на пневмоходу у пограничников острова 
Средний (архипелаг Северная Земля). 

В этот раз экспедиция попытается еще раз достичь берегов Канады через Северный 
полюс. Восемь путешественников сейчас находятся в Дудинке. Им, так же как и в прошлом 
году, необходимо пройти таможню. Но самое главное, что мешает им тронуться в путь, это 
отсутствие авиатранспорта до острова Средний, где зимуют «Емели». Для решения этой 
проблемы экспедиция на выходных посетила Норильск, где пытается найти коммерческий 
вертолет. Путешественники надеются на помощь властей города и руководства «Норникеля». 

«Заполярная правда» 
 
В Дудинке открылась выставка ко Дню Арктики 

В Дудинке открылась книжная выставка, приуроченная ко Дню Арктики, или Дню 
холода, который отмечается в последний день зимы. В этом году он пришёлся на 29 февраля. 
Об этом сообщили сегодня в пресс-службе администрации города. 

В экспозицию «Арктика: далекая и близкая», расположенную в читальном зале 
центральной городской библиотеки, вошли издания о первооткрывателях континента, 
северных путешественниках и народах, проживающих на приарктических территориях, о 
животном и растительном мире Севера. 

«Идея учредить специальный праздник возникла в конце прошлого года. Каждый 
житель Крайнего Севера может оценить уникальность приарктических территорий и 
задуматься о бережном отношении к ледовому континенту», — добавили в пресс-службе. 

Выставка книг и периодических изданий будет открыта для горожан до 5 марта. 
«Красноярский краевой портал» 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В этом году в Норильске будет выпущена универсальная электронная карта, которая 
заменит существующие единые социальные карты  

Об этом на совещании, посвященном развитию электронного взаимодействия, сообщил 
ПОЛУЖ министр информатизации и связи Красноярского края Алексей Туров. В заседании 
также участвовали ПОЛУЖ глава Норильска Сергей Шмаков, руководители администрации 
Норильска и ее структурных подразделений.  

Универсальные карты оснастят десятью приложениями: банковским, транспортным 
социальным, транспортным коммерческим, ЖКХ, пенсионным, медицинским, социальным 
дисконтным, налоговым, школьным и студенческим. В 2014 году они будут у всех жителей 
Красноярского края, за исключением тех, кто письменно откажется от оформления карты. 

Еще одной темой заседания стало создание на территории Красноярского края 
многофункциональных центров (МФЦ), где жители могут получить различные 
государственные и муниципальные услуги по принципу «одного окна». Сейчас в регионе 
действует семь таких центров, а до конца года появится еще девять, два из которых будут 
мобильными. Уже сегодня посетители многофункциональных центров могут воспользоваться 
247 государственными услугами, системой «электронная очередь» и возможностью 
предварительной записи по телефону и через Интернет. 

Кроме того, на совещании было принято решение о внедрении в Норильске инфоматов - 
специальных устройств, с помощью которых норильчане смогут бесплатно позвонить в 
краевой центр телефонного обслуживания на базе МФЦ. Также инфоматы обеспечивают 
бесплатный доступ к порталам государственных и муниципальных услуг, доступ к 
официальным сайтам органов власти (более ста интернет-ресурсов), реестру 
государственных услуг. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

ЗФ "Норникеля" получил для распределения первые 33 квартиры переселенцев 
В Норильске началось первое в этом году распределение квартир, поступивших в 

распоряжение муниципалитета в рамках программы переселения северян на "материк", 
предусмотренной четырехсторонним соглашением.  

 Ежегодно сертификаты на переселение получают больше 1100 семей. Согласно условиям 
программы, квартиры семей-переселенцев переходят в собственность городской 
администрации. Часть таких квартир предоставляют нуждающимся в жилье горожанам на 
условиях коммерческого найма. Горожанам, в том числе для работников "Норильского 
никеля" и его дочерних предприятий администрация предоставила первые 33 квартиры.  

 Квартиры распределяют члены специальной комиссии Заполярного филиала компании. 
"Те квартиры, которые они освободили сейчас, мы вместе делим с городом пополам на 
паритетных началах. Городские службы распределяют между своими работниками и теми, кто 
привлечен с "материка". Остродефицитные специалисты – врачи, учителя и так далее", – 
рассказал заместитель директора ЗФ ГМК "Норильский никель" по персоналу и социальной 
политике Олег Курилов. 

 Компании отданы в распоряжение одно-, двух-, трех- и четырехкомнатные квартиры. 
Члены комиссии рассказывают, что метраж разный, состояние жилья – тоже. Квартиры не 
идеальные, но и не разбитые.  

 Жилье работниками Заполярного филиала компании и его дочерних предприятий 
предоставляют на условиях коммерческого найма. Распределяя квоты, учитывают все – от 
квалификации работника и численности членов его семьи до его трудовых заслуг либо 
отсутствие таковых. "Молодым людям до 35 лет – ЕСть у нас программа льготного 
кредитования, когда мы выделяем кредит на льготных условиях через "Росбанк". Человек 
может купить квартиру на территории НПР. Естественно, если он является участником такой 
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программы, на условиях коммерческого найма ему квартира выделяться не будет. Потому что 
она у него уже есть", – сообщил Курилов. 

 Те, кто участвует в программах "Наш дом" или "Мой дом" вполне могут рассчитывать на 
получение жилья. По словам Олега Курилова, с каждым таким претендентом на квартиру 
будут работать индивидуально. Кроме того, уже к концу марта ожидается следующая партия 
жилья для сдачи в коммерческий найм. Под распределение попадут около 150 квартир. 

"Таймырский Телеграф" 
 

МВД раскрыло хищение 137 млн руб. в НПФ "Норильский никель" 
Сотрудники управления экономической безопасности и противодействия коррупции ГУ 

МВД России по Москве раскрыли многомиллионные хищения, осуществленные преступной 
группой, в состав которой входили высокопоставленные сотрудники негосударственного 
пенсионного фонда "Норильский никель". Злоумышленники успели завладеть по меньшей 
мере 137 млн руб. граждан, чьи пенсионные накопления были незаконно переведены в 
негосударственный пенсионный фонд, сообщили РБК в пресс-службе ГУ МВД по Москве.  

В столичную полицию обратился 40-летний москвич, которой сообщил, что в апреле 2011г. 
он получил из Пенсионного фонда России уведомление, что его пенсионные накопления 
переведены в негосударственный пенсионный фонд "Норильский никель". При этом мужчина 
никогда не обращался в ПФР с подобной просьбой. 

В ходе расследования полицейские и следователи установили, что жертвами мошенников 
стали и другие россияне. Как установили в Следственном управлении УВД по САО, 
подозреваемые приобрели некую фирму, зарегистрированную по утерянному паспорту, и 
оформили ее агентом по привлечению в фонд клиентов.  

Преступники нашли возможность получать доступ к личным установочным данным 
граждан: фамилия, имя, отчество, дата рождения, номер паспорта и СНИЛС (страховой 
номер индивидуального лицевого счета застрахованного лица). Используя эти данные, 
злоумышленники подделывали заявления и договоры о переводе накоплений граждан из 
Пенсионного фонда России в свой фонд. Поскольку в преступную группу входил 
высокопоставленный сотрудник фонда, проверки по предоставленным договорам не 
проводились. В результате на счет фирмы-агента перечислялось агентское вознаграждение. 
В настоящий момент по факту преступления возбуждено уголовное дело по ч.4 ст.159 УК РФ 
(мошенничество). 

РБК 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Президент России поддержал инициативы Красноярского края 

28 февраля в Москве состоялась встреча Губернатора Красноярского края Льва Кузнецова 
с Президентом РФ Дмитрием Медведевым. 

Президент России поддержал инициативу Губернатора по введению единой платежной 
квитанции для жителей, где будет раскрыта полная информация об услугах управляющих 
компаний в сфере ЖКХ. "Считаю, что этот опыт можно было бы распространить на всю 
страну, потому что действительно люди в большинстве случаев говорят: "Ладно, мы 
смирились с тем, что услуги в стоимости выросли, но мы не понимаем, за счёт чего это 
произошло, почему они выросли. Только ли это коррекция на инфляцию или ещё что-то 
другое? Самое главное, мы не понимаем, за что мы платим", - сказал Президент на 
состоявшейся 28 февраля встрече с главой Красноярского края. 

Лев Кузнецов доложил Дмитрию Медведеву о ситуации в жилищно-коммунальном 
хозяйстве края, рассказал о строительстве в крае новых котельных, тарифной политике, а 
также предложил ряд инициатив по внесению изменений в законодательные акты Российской 
Федерации. 

Кроме того, Лев Кузнецов пригласил Президента на музыкальный фестиваль стран 
Азиатско-Тихоокеанского региона, который пройдет в Красноярске летом этого года. 

«Красноярский край» 
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Жителей Красноярского края призвали создавать свои спортивные клубы  

Власти призывают жителей Красноярского края создавать свои спортивные клубы — 
краевое правительство обещало продолжать поддерживать такую работу. На сегодняшний 
день в крае работают 159 спортивных клубов по месту жительства. Планируется, что в 2012 
году будет открыто 77 новых и оказана поддержка 45 действующим спортивным клубам. 

Желающим нужно направить заявку на создание или поддержку клубов необходимо 
направлять в свой муниципалитет, который и получит субсидию из краевого бюджета. 
Субсидию можно потратить на приобретение спортивного инвентаря и оборудования, 
проведение спортивных и массовых мероприятий, информационную поддержку и пропаганду, 
обеспечение социальных выплат инструкторам. До 500 тысяч рублей можно получить на 
создание клуба и до 400 тысяч рублей — на содержание уже существующего. 

На базе Красноярского краевого института повышения квалификации работников 
физической культуры и спорта для специалистов, осуществляющих работу с населением в 
спортивных клубах по месту жительства, проводятся курсы повышения квалификации. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае живет девять миллиардеров 

 В Красноярском крае проживает девять миллиардеров. Такие данные приводит пресс-
служба УФНС по краю итоги декларационной кампании 2011 года.  

Семь из них — индивидуальные предприниматели в сфере оптовой и розничной торговли, 
и два — физические лица, получившие доходы от операций с ценными бумагами. При этом, 
по данным ведомства, декларации с суммой дохода свыше миллиона рублей подали 9600 
жителей края, что больше показателя предыдущей кампании на 17%. 

Из них 9000 человек указали, что их доходы составляют от 1 млн. до 10 млн. руб., 454 
человека — от 10 млн. до 100 млн. руб., 87 человек — от 100 млн. руб. до 500 млн. руб. и еще 
11 граждан сообщили, что их доходы составили от 500 млн. руб. до 1 млрд. руб. 
    Общая сумма дохода по всем полученным декларациям составила 97,2 млрд. рублей, то 
есть на 9% больше уровня 2010 года. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Законопроект о выборах губернаторов прошел в Госдуме первое чтение 
Госдума во вторник приняла в первом чтении инициированный президентом РФ Дмитрием 

Медведевым законопроект о выборах губернаторов. 
Президент предложил заменить нынешний порядок - фактически назначения глав регионов 

- их прямым избранием. В соответствии с законопроектом, высшее должностное лицо 
субъекта РФ избирается гражданами на основе всеобщего равного и прямого избирательного 
права при тайном голосовании. 

Соответствующие поправки вносятся в закон "Об общих принципах организации 
законодательных (представительных) и исполнительных органов государственной власти 
субъектов РФ". 

Своего кандидата на пост главы региона может выдвинуть партия; предусмотрено и 
самовыдвижение. В законопроекте содержится положение о так называемом "президентском 
фильтре" - партии будут выдвигать своих кандидатов после консультаций с президентом РФ, 
который и определяет порядок проведения таких консультаций; собирать подписи 
избирателей не требуется. Самовыдвиженцы подписи должны собирать; сколько - 
определяется законом субъекта РФ. 

Государственная Дума приняла единогласно в первом чтении внесенный президентом 
Дмитрием Медведевым законопроект, в котором предлагаются изменения в действующий 
закон "О политических партиях" с целью либерализации требований к их созданию и 
деятельности. 
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Законопроектом предусматривается, что с 1 января 2013 г. для создания политической 
партии достаточно не менее 500 членов (в настоящее время - 40 тыс. членов). Требование к 
минимальной численности членов политической партии в ее региональных отделениях, 
которые должны быть образованы не менее чем в половине субъектов РФ, отменяются. 
Однако такие требованиям могут быть установлены уставом конкретной политической 
партии. 

С 1 января 2013 г. политическая партия не может быть ликвидирована в связи с 
недостаточной численностью членов в ее региональных отделениях. 

INTERFAX.RU 
 

"ЕР" привлечет к доработке законопроектов о реформе политсистемы несистемную 
оппозицию 

Президентские законопроекты по реформированию политической системы будут 
доработаны с участием представителей несистемной оппозиции. Об этом, как передает 
корреспондент "Росбалта", сообщил журналистам руководитель фракции "Единая Россия" в 
Госдуме Андрей Воробьев.  

Кроме того, он не исключил, что ряд поправок к проектам будет подготовлен по итогам 
парламентских слушаний и партийных дебатов "Открытая трибуна", которые состоятся уже в 
ближайшее время. "Коллеги также могут сделать свои поправки, внести свои дополнительные 
предложения", — сказал Воробьев. 

В частности, он сообщил, что в настоящее время обсуждается идея "поэтапного 
взросления партий, чтобы они начинали свою деятельность с муниципальных выборов, потом 
переходили на региональные, и участвовали в федеральных выборах". "Это тоже тема 
дискуссионная, она будет обсуждаться перед вторым чтением", — отметил он. 

«Росбалт» 
 

Путин прокомментировал сообщение о попытке покушения 
Глава правительства, кандидат в президенты от «Единой России» Владимир Путин заявил, 

что попытки покушения на него никогда не мешали его работе, и заверил, что такие случаи не 
будут на ней отражаться.  

В понедельник стало известно, что российские и украинские спецслужбы сорвали 
покушение на российского премьера, которое террористы планировали совершить после 
президентских выборов 4 марта. 

 «Люди, которые находятся в моем положении, с этим должны жить. Такие вещи никогда не 
должны отражаться (на работе), они никогда не мешали (работе) и мешать не будут», — 
сказал Путин журналистам в Астрахани. Отвечая на вопрос, планирует ли премьер усиливать 
свою охрану, он ответил вопросом: «А зачем?». Один из журналистов обратил внимание, что 
некоторые связывают сообщения о покушении с предвыборной кампанией. «Это же не 
первый раз», — отметил глава правительства. 

«Ведомости» 
 

Отставка губернатора Приморья связана с низким уровнем доверия жителей региона - 
полпред Ишаев 

Одной из главных причин отставки губернатора Приморского края Сергея Дарькина 
является низкий уровень доверия населения к региональной власти, заявил полпред 
президента РФ в Дальневосточном федеральном округе (ДФО) Виктор Ишаев. 

 "Это было ожидаемое решение. Рейтинг власти в Приморском крае снижался, несмотря на 
то, что федеральные органы власти очень много усилий прилагают для развития 
Приморского края, и решение о проведении саммита АТЭС во Владивостоке было 
продиктовано не тем, чтобы провести саммит, а тем, что надо было вложить серьезные 
средства в развитие этого региона", - сказал В. Ишаев журналистам в среду.  

 По его словам, нынешнее развитие Приморского края "никак не соответствовало его 
возможностям". Полпред отметил, что у жителей края было достаточно высокое протестное 
настроение.  
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 "Приморский край всегда штормило, люди обращались в прямом эфире к председателю 
правительства, последний случай, когда обратился предприниматель. Премьер в ответ 
сказал даже больше, что в регионе есть вопросы коррупции и криминала", - добавил В.Ишаев. 

 Он считает, что решение об отставке С.Дарькина будет правильно воспринято жителями 
Приморья. "Мнение людей учтено", - подчеркнул полпред президента. 

 Он добавил, что, по его мнению, ошибочно связывать вопросы подготовки к саммиту АТЭС 
с деятельностью одного руководителя, так как большое внимание развитию Приморья 
уделяют федеральное правительство. 

ИНТЕРФАКС-ДАЛЬНИЙ ВОСТОК 
 

Общероссийский народный фронт после выборов может стать партией  
Общероссийский народный фронт может быть преобразован в партию после выборов 

президента РФ 4 марта, сообщают СМИ со ссылкой на членов избирательного штаба 
Владимира Путина, прошедших в Госдуму благодаря ОНФ. 

Источники, близкие к руководству ОНФ, сообщили изданию, что уже сейчас началась 
подготовка программы партии, которая будет создаваться на основе Народного фронта. Один 
из них рассказал, что программу готовит Институт социально-экономических и политических 
исследований Николая Федорова, составлявший программу для избирательной кампании 
"Единой России", которая в итоге не была принята. По информации другого источника, 
написанием программы занимаются новые люди. Источники затруднились сказать, какое 
положение займет будущая партия. 

Первый зампред комитета ГД по конституционному законодательству и государственному 
строительству Вячеслав Лысаков также сообщил, что такое преобразование возможно, но оно 
может произойти только после выборов. "В последнее время ходят такие слухи. Это раньше 
скептики говорили, что Фронт - временный проект. А теперь он стал очень авторитетной 
силой, кто-то даже считает, что более авторитетной, чем "Единая Россия". Но это произойдет 
не прямо сейчас. Все-таки Вячеслав Викторович Володин (первый замглавы администрации 
президента, в ходе парламентских выборов руководил штабом ОНФ) решает задачи 
последовательно. Пройдут (президентские) выборы, и тогда он сможет взяться за эту тему", - 
сказал Лысаков. 

Член комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов Валерий 
Трапезников в свою очередь высказал мнение, что активное преобразование ОНФ в партию 
начнется осенью 2012 года. Будущая партия станет либо заменой "Единой России", либо ее 
конкурентом. 

«Утро» 
 

Миронов подал в суд на Центризбирком 
Кандидат в президенты России Сергей Миронов подал в суд на Центризбирком РФ, 

посчитав незаконным запрет ЦИКа на трансляцию своих предвыборных роликов. Об этом 
сообщает "Интерфакс".  

В Тверском суде Москвы 27 февраля должна пройти досудебная подготовка по заявлению 
Миронова. По словам кандидата в президенты, 10 и 17 февраля ЦИК направил руководству 
ВГТРК и Первого канала письма, фактически запретившие к показу аудиовизуальный 
материал, подготовленный штабом Миронова.  

По мнению Миронова, действия ЦИК являются "незаконными и подлежащими отмене". 
Кандидат в президенты настаивает на том, что в роликах "не содержится информационный 
способ создания отрицательного отношения избирателя к кандидатам". Кроме того, по 
словам Миронова, ЦИК не уточнил в чем именно заключается несоответствие роликов 
законодательству.  

 Содержание роликов в сообщении не уточняется. Ранее на телеканалах 
демонстрировались несколько агитационных клипов Миронова. Все они доступны на 
YouTube. 

«Лента» 
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В.Чуров: "Мы работаем в условиях беспрецедентной открытости". 
Особенность президентских выборов 4 марта - очень большое количество наблюдателей, 

считает глава Центральной избирательной комиссии РФ Владимир Чуров. Выступая на 
селекторном совещании по подготовке к выборам в Министерстве связи РФ, он отметил, что 
"в этом процессе происходит ажиотаж, а значит, возможна низкая подготовка наблюдателей". 
"Мы можем встретить на избирательных участках неподготовленных наблюдателей, которые 
никогда раньше не принимали участия в наблюдении. Вы знаете, что идет вербовка 
наблюдателей и через интернет, - сказал он. - Мы можем столкнуться с тем, что нам придется 
очень мягко, очень внимательно объяснять наблюдателю, что он не прав, со ссылкой на 
закон". В.Чуров подчеркнул при этом, что удаление наблюдателей - это "уникальный, 
единичный случай, каждый раз удаление должно оформляться протоколом". 

1 марта 2012г. пройдут последние практические занятия для членов избирательных 
участков, сообщил глава ЦИК. Он призвал всех участвующих в совещании членов 
территориальных и участковых избиркомов "максимально усилить внимание и старательность 
в последние дни перед голосованием". "Еще раз говорю - вежливая работа с наблюдателями. 
Их работа тоже непростая, но они не отвечают за чистоту избирательного процесса, только 
мы отвечаем", - подчеркнул он. 

"Мы работаем в условиях беспрецедентной открытости", - заявил В.Чуров. "Возникает в 
этой связи вопрос - а соблюдаем ли мы тайну голосования?" - заметил в связи с этим он. 
В.Чуров напомнил, что бюллетени нужно сложить вдвое, прежде, чем опускать их в урны для 
голосования, которые теперь являются прозрачными. 

 РБК 
 

Путин дал обещаний на 1 трлн рублей 
Министерство финансов РФ оценило последние обещания премьер-министра, кандидата в 

президенты страны Владимира Путина. 
 По подсчетам министерства, чтобы выполнить социальные обязательства перед людьми, 

необходим 1 трлн рублей в год. 
 В частности, Путин пообещал, что с 1 сентября 2012г. будет повышена оплата труда 

преподавателей государственных вузов - до размера средней зарплаты по региону. В 2013-
2018гг. средняя зарплата профессоров и преподавателей вузов будет доведена до 200% от 
средней по экономике. Столько же, предполагается, будут получать врачи и научные 
сотрудники. Кроме того, премьер предложил в субъектах РФ, в которых сохраняются 
негативные демографические тенденции, выплачивать пособие семьям при рождении 
третьего и последующих детей - в размере прожиточного минимума ребенка. По его словам, 
будут увеличены и пенсии, пишет РБК. 

 Министр финансов РФ Антон Силуанов отмечает, что «если события в мировой экономике 
будут развиваться по негативному сценарию, темпы экономического роста в России 
замедлятся, цены на сырье упадут, доходы бюджета резко снизятся, придется сокращать 
принятые бюджетные обязательства». 

НИА 
 
Жириновский закатил скандал на дебатах с Пугачевой 

Кандидат в президенты РФ Владимир Жириновский устроил скандал во время 
предвыборных дебатов с Аллой Пугачевой на съемках передачи "Поединок" Владимира 
Соловьева. 

Как передает Lenta.ru, Жириновский обвинил Пугачеву и всех артистов в целом в 
продажности, а она в ответ назвала его "позором нашей страны". "Я думала, что вы 
кружевник, политик, хитрый человек, а вы просто клоун и псих", — заявила Пугачева. "Я 
такой, какой я есть. В этом моя прелесть", — парировал Жириновский. 

 "Вы, артисты, как последние проститутки ложитесь под любого руководителя за деньги!" — 
заявил политик, вероятно, намекая на то, что Алла Пугачева выступает доверенным лицом 
Михаила Прохорова на президентских выборах. 
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Когда Пугачева попыталась перебить Жириновского, а ведущий программы предупредил 
ее, что сейчас "по закону" время его выступления, лидер ЛДПР заявил: "Она не понимает 
этого, она законов не читает. У нее закон один — менять мужей каждые пять минут". 

Впоследствии Жириновский обвинил в продажности весь телеканал "Россия-1", на котором 
выйдет в эфир передача. "Если вашему каналу Прохоров заплатил, чтобы в этой передаче он 
получил больше голосов… Он давно все проплатил. И в Кремле, и народу". 

"Жириновский против Прохорова. К обязательному просмотру. Столкновение 
Жириновского и Пугачевой станет классикой", — охарактеризовал передачу в своем твиттере 
Соловьев. Глава предвыборного штаба Прохорова Антон Красовский в Facebook заметил, что 
"никогда не видел, чтоб так хамили Алле Борисовне". 

«Росбалт» 
 

Пенсионный фонд собрал с россиян в 2011 году почти три триллиона рублей  
 Сборы по страховым взносам в Пенсионный фонд России в 2011 году составили 2,82 
триллиона рублей, что на 47 процентов выше показателя предыдущего года. Об этом заявила 
министр здравоохранения и социального развития Татьяна Голикова, передает РИА Новости.  
        По словам Голиковой, план по сборам оказался перевыполнен на 2,9 процента. Она 
добавила, что столь необычные результаты в 2011 году объясняются тем, что это был 
первый год работы по повышенным взносам.  

С 2011 года в России была повышена ставка социальных взносов. Единый социальный 
налог со ставкой в 26 процентов был заменен на взносы с суммарной ставкой в 34 процента 
еще в 2010 году, но из-за кризиса введение новой системы было отложено на год.  

До планируемых 34 процентов ставка была поднята в начале 2011 года, однако уже в 
марте было решено вновь сократить ее, так как налоговая нагрузка на бизнес стала 
"непосильной". В результате максимальный тариф страховых взносов в государственные 
внебюджетные фонды был снижен с 34 до 30 процентов при условии, если выплаты, 
начисленные в пользу работника, не превысят 512 тысяч рублей в 2012 году и 573 тысяч 
рублей в 2013-м.  

Министр отметила, что в минувшем году средняя трудовая пенсия составила 8,5 тысячи 
рублей. При этом в России насчитывается 40 миллионов пенсионеров.  

Несмотря на увеличившиеся сборы, бюджет ПФР остается дефицитным. В 2011 году 
объем расходов на пенсионные и социальные выплаты составил 4,6 триллиона рублей, а в 
текущем может достигнуть 5,13 триллиона. 

«Лента» 
 

Отказ от перемен – дорога в никуда. Вариант поствыборного закручивания гаек опасен не 
столько для оппозиции, сколько для самой власти  

Завтра премьер Владимир Путин проведет встречу с избирателями в Манеже. Эта будет 
его второе за неделю публичное выступление в массовой аудитории. Темп предвыборной 
кампании Путина ускорился. Между тем наблюдатели, не сомневаясь в результатах 
кампании, все чаще заглядывают в будущее – и ближайшее, и более отдаленное. Чем 
прочнее выглядят организованные и масштабные мероприятия в поддержку главного 
кандидата, тем неспокойнее Интернет, тем изобретательнее становятся не столь 
многочисленные, но яркие акции оппозиции.  

Политик Григорий Явлинский заявил на днях, что с 5 марта партия «Яблоко» должна 
начать подготовку к новым президентским выборам, которые могут оказаться досрочными. 
Такого рода предположения делают сегодня многие политики и эксперты. И 
небезосновательно.  
    Явлинский подчеркивает: комитеты по политической реформе должны формироваться на 
основе представительства политических партий независимо от их официальной регистрации. 
Кто заинтересован в переменах – в первую очередь?  

Капкан для элит 
После 5 марта в стане победителей наступит состояние эйфории, предсказывает член 

научного совета Московского центра Карнеги Николай Петров: «Покажется, что все проблемы 
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закончились, что особых оснований для социальных протестов нет, и поэтому все 
телодвижения в сторону политической реформы могут застопориться». И вот тут, по мнению 
эксперта, перед Путиным во весь рост встанет главная проблема. Которая заключается не 
столько в том, что страну может накрыть волна народных протестов, сколько в признании 
политической элитой необходимости модернизации политической системы.  

Директор российских и азиатских программ Института мировой безопасности в США 
Николай Злобин указывает, что Путин сегодня «для всех свой, он играет на всех площадках», 
но в этом его не только сила, но и слабость: «После выборов у Путина будет проблема – ему 
надо будет опираться на самые разные социальные группы. За него сегодня и консерваторы, 
и националисты, и те, кто верит в изменения. Ему придется проводить политику, которая 
будет интересна только части его электората. Выборы он выиграет легко, но потом часть его 
сторонников будет считать, что он ее предал». Россия находится на стадии трансформации, 
напоминает Злобин: «Когда страна будет раскалываться, Путину придется сделать выбор».  

В этом случае, допускает Николай Злобин, Путин может оказаться заинтересованным в 
досрочных выборах парламента: «Он сегодня дистанцируется от «Единой России». И в этом 
его плюс. Но потом, когда он станет президентом, ему понадобится административная опора. 
Сможет ли ею стать ЕР? Если выяснится, что нет, то Путину понадобится другой расклад сил 
в парламенте». У президента, подчеркивает собеседник «НГ», будет альтернатива – или 
вернуться к «Единой России», или создать новую структуру, возможно – на базе Народного 
фронта, и взять в Думе большинство.  

Владимир Путин способен «лавировать и понимать сигналы извне», уверен член 
правления Института современного развития Игорь Юргенс: «С моей точки зрения, 
парламентские выборы были бы выгоднее досрочные, поскольку политическая ситуация в 
стране действительно изменилась. Появились партии, не представленные в парламенте, но 
активно действующие. Им нужна реальная политическая деятельность – и они не хотят ждать 
следующего избирательного цикла».  

Готов ли Путин ответить на вызовы времени? По мнению Николая Петрова, пока премьер 
«продолжает вести себя так, как будто бы он остается царем, но ситуация изменилась». 
Главная задача нынешней политической реформы, уверен собеседник «НГ», – создание 
механизма принятия решений, которого сейчас не существует вовсе: «Он должен учитывать 
позиции основных кланов элиты и способствовать достижению компромисса».  

До сих пор, указывает Петров, Владимир Путин строил отношения с элитами «на 
двусторонней основе, попарно с ними о чем-то договариваясь», но этот механизм не 
работает в ситуации быстрых изменений в жизни общества. В ближайший год, прогнозирует 
эксперт, мы увидим «с одной стороны – создание этого механизма, с другой – укрепление 
институтов»: «Чтобы при уходе Путина не было риска полного разрыва всех 
договоренностей». Поделив между собой власть, элиты не должны опасаться того, что на 
следующий день ее у них отнимут, говорит Петров: «Именно поэтому должны усиливаться и 
суд, и парламент. А правительство должно отражать расклад сил в этом парламенте. Не 
обязательно партийный – это может быть расклад и корпоративный, и клановый. Но тем не 
менее это некий баланс, который должен гарантировать кланам и представление, и 
сохранение, и реализацию интересов в процессе принятия решений».  

Ответы власти: мимо цели 
Насколько способна власть отвечать на вызовы времени? Сложившаяся структура ее, 

считает Николай Петров, сегодня выглядит «безумно архаичной и примитивной»: «И это не 
потому, что власть глупая, а потому что вертикаль была выстроена в годы фантастического 
благополучия, когда казалось, что есть деньги на все и не нужен ни парламент, ни партии – 
деньги дал, и все заработало». Эта система, отмечает собеседник «НГ», законсервировалась 
тандемом: «Могла сложиться нормальная политическая эволюция, когда с приходом кризиса 
система усложняется. А поскольку тандем был и Путин там обладал всей властью, но при 
этом не был формальным лидером, он блокировал все изменения. Поскольку в такой 
ситуации изменения работают не на реального лидера, а на формального».  

Очевидно, отсутствие гибкости вертикали становится критичным. Так ли уж не прав 
Кремль, когда отрицает связь медведевских реформ с декабрьскими протестами? 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

Выясняется, что нужны они в первую очередь не столько протестующим гражданам, сколько 
элитам – для самосохранения. Вопрос в степени понимания этой проблемы во власти. 
Похоже, на самом ее верху не всегда осознается необходимость политической 
модернизации.  

Возможно, именно поэтому граждане не верят власти. Казалось бы, радикальная 
оппозиция неконструктивна: все, что она предлагает сегодня, – убрать Путина из власти. 
Которая тоже не может ответить своим оппонентам конструктивно. Ее реакция на протесты 
сводится к старосоветским способам реагирования: митингом – на митинг, шествием – на 
шествие, пикетом – на пикет, «своим» наблюдателем – на чужого, «оранжевого». Построение 
параллельного мира, где все хорошо и гладко, не решает проблемы недоверия людей власти. 
Болезнь загоняется вглубь.  

Молодой политик-яблочник Илья Яшин сказал «НГ», что вариантов у власти два: «Либо 
закручивание гаек, либо демонтаж сегодняшней монополии на власть. Для Путина оба 
варианта – хуже. Ужесточение политической системы по белорусскому сценарию – вещь 
болезненная. Да и Путин сильно отличается от Лукашенко». По мнению Яшина, новому 
президенту следует постараться вернуть доверие общества: «Люди считают, что их 
обманули, когда Путин с Медведевым заявили, что еще четыре года назад решили, кто будет 
следующим президентом. А когда вскрылись масштабы фальсификации на парламентских 
выборах, граждане сочли, что их совсем грубо обманули...»  

Между тем социальный протест, предупреждает Николай Петров, после выборов не просто 
не уменьшится, а будет увеличиваться, и дело не в выборах как таковых, а в том, что вступит 
в действие пакет крайне неприятных для людей уже принятых законов и изменений. С 1 июля 
вырастут тарифы, начинается реформирование бюджетной сферы, до конца года должна 
быть выработана концепция пенсионной реформы. При этом власть не имеет никакой 
инфраструктуры, которая бы позволила бы канализировать этот социальный протест, считает 
Петров: «Это могло бы произойти благодаря партстроительству».  

Таким образом, необходимость политической реформы продиктована не столько 
требованиями оппозиции, сколько потребностью российской элиты – в широком смысле этого 
слова. А также ее главного гаранта на нынешнем этапе, кандидата в президенты Владимира 
Путина. Доступность регистрации партий и выборы губернаторов могут стать началом 
преобразований. Новорожденным политструктурам, а еще больше – их спонсорам не 
захочется сидеть в тени еще четыре-пять лет. Прислушается ли Владимир Путин к их 
голосам? Сейчас ясно одно: вариант поствыборного закручивания гаек опасен не столько для 
оппозиции, сколько для самой власти. Секрет ее выживания – в гибкости. В завоевании 
доверия общества. Сегодня центр тяжести этого доверия сместился в Интернет и на улицы. 
Потому что неработающая власть неспособна давать честные, адекватные ответы на вызовы 
времени. Она бессильна перед оппозицией, даже самой неконструктивной. 

«Независимая газета» 
 
Фоменко рассказал про Путина и "реальные вещи"  

Видеоролик, записанный шоуменом, гонщиком и создателем первого в России спорткара 
Николаем Фоменко, бьет все рекорды. На сегодняшний день его посмотрели уже более 1,3 
миллиона интернет-пользователей. 

"Создать русскую автомобильную марку ХХI века - да надо мной просто смеялись. Когда ты 
первый, ты всегда рискуешь. А уж если ты взял на себя ответственность, то обратной дороги 
нет. Любое серьезное дело требует времени и терпения. Я просто хочу, чтобы моим внукам 
было чем гордиться. Поэтому я за Путина", - говорится в ролике. 

Причинами, по которым Фоменко решил публично выразить свою политическую позицию, 
сам шоумен поделился с "Комсомольской правдой". На вопрос о том, звонили ли ему и 
обещали ли что-нибудь за съемку ролика, он ответил: "Мне никто ниоткуда не звонил. Я не 
подписывал контракты ни с какими предвыборными штабами. А Путина живьем видел один 
раз в жизни. Никаких отношений у меня с ним нет". 

По его мнению, нынешний премьер-министр "делает реальные вещи", и именно поэтому 
Фоменко сделал то, что сделал. "Я ехал недавно в машине, слушал радио, и там какая-то 
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группа товарищей заявляет: "Пока мы не переименуем станцию метро "Войковская", 
названную в честь убийцы царя, у нас в России ничего хорошего не будет". Мне захотелось 
пригласить врача. А вы не пробовали просто подмести улицу, помыть подъезд, заняться 
своей работой?! Может, хватит с нас громких заявлений? Вот Путин работает, он делает 
реальные вещи, а многие просто орут. И я понимаю, как ему тяжело. Потому что у меня такая 
же история. Я стою один. Да, у меня есть единомышленники. Но мы в этом океане плывем, 
как маленькая лодка. Вокруг нас ничего. Ни инфраструктуры, ни подрядчиков, ни технологий, 
и никто не хочет помогать!" - объяснил он. 

Поделился Фоменко и мнением относительно конкурентов Путина: "Да-да, я в курсе - 
"кругом коррупция, правит партия жуликов и воров". Знаете, как работают автозаправки во 
всем мире? Вы сначала залили бак, а потом заплатили. А у нас наоборот. Потому что мы 
можем заправиться и быстренько свалить! Так кто же партия жуликов и воров? Может быть, 
все мы? Почему у нас подъезды похожи на помойку и туалет одновременно? Потому что мы 
такие. Так, может, с себя и начнем меняться?" 

"Думаете, Путин не понимает, сколько допущено ошибок? Но если не он, то кто? Я очень 
люблю этих веселых старичков, его нынешних конкурентов. Но мне иногда хочется спросить: 
а эти двадцать лет чем вы были заняты? Что вы реально для страны сделали? Дрались в 
Госдуме?" - задался риторическим вопросом Фоменко. 

Отметим, что, согласно рейтингу предвыборных клипов, составленному журналом 
"Компания", самым популярным видео оказался именно ролик Фоменко. Второй по 
популярности - ролик с актрисой Чулпан Хаматовой, также агитирующей за премьера. 
Замыкает тройку песня "О самом высоком" в исполнении Андрея Макаревича и Аллы 
Пугачевой, состоящих в предвыборном штабе Михаила Прохорова. В пятерке самых 
популярных роликов - видеозапись, на которой Владимир Жириновский нещадно стегает 
ослика, и клип с Михаилом Прохоровым, из-за дел не попавшим на собственную свадьбу. 

 «Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Путин 2.0 и новые буржуа. Как стать хорошим президентом для тех, кто сегодня против 
тебя 

За пять дней до выборов президента России одним из ключевых, если не главным, 
становится вопрос о том, как в случае победы поведет себя вероятный победитель гонки 
Владимир Путин по отношению к так называемому креативному классу.  

По большому счету это не новый вопрос. Просто сегодня он заново формулируется и 
обретает дополнительное содержание с учетом изменившегося социально-политического 
контекста.  

С одной стороны, протест креативного класса, изначально преимущественно этический 
(за прозрачность избирательных процедур), стал политическим и подчеркнуто антипутинским. 
Протестующие считают, что за три месяца Путин так и не услышал, не захотел понять их. В 
их глазах уход Путина становится условием sine qua non для трансформации системы. 
Медведев при этом, как глава государства, формально ответственный за соблюдение 
конституционных избирательных прав граждан, демонстративно не замечается, не 
упоминается, не критикуется.  

С другой стороны, в ходе избирательной кампании штаб премьера сделал явную ставку 
на противопоставление рабочего класса креативному, «народа» – новым буржуа, 
стремящимся «раскачать лодку», большинства – меньшинству. Ключом к уверенной победе 
на выборах должна стать мобилизация традиционного путинского электората, а не поиск 
нового или попытка наладить диалог с проснувшимися «рассерженными горожанами».  
Также в разделе: 
 Путин намерен победить в первом туре. Между тем на 5 марта, то есть на следующий 
день после выборов, назначен очередной митинг протеста. Оппозиция и «новые сердитые» 
не доверяют Путину, не верят его обещаниям обеспечить прозрачность процедуры и победу 
премьера в первом туре признавать не готовы.  
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Какие формы примет протест, надолго ли хватит протестной энергии – это отдельные 
вопросы. Речь так или иначе идет о настроении значительной и активной части общества, с 
которым политику, въезжающему в Кремль, придется считаться. На выборах он может 
представлять свой, и только свой, электорат, но президентом ему придется стать для всех – в 
том числе для тех, кто на него обижен, и на кого, быть может, обижен он сам.  

Сможет ли Путин 2.0, то есть Путин, вынужденный действовать в новых условиях и 
реагировать на изменившуюся среду, абстрагироваться от предвыборной непримиримости 
(«свои» против «чужих»), осознать, правильно артикулировать и удовлетворить запрос 
креативного класса, который сегодня выступает против него? Ответ на этот вопрос зависит от 
того, какую цель поставит перед собой Путин.  

Смысл протеста изначально сводился к двум тезисам. Во-первых, креативный класс, по 
сути, вытесненный из политики в нулевые, захотел вернуться в игру. Во-вторых, он сделал 
запрос на fair play, на честную игру, на объективность успеха или неудачи, на возможность 
выиграть или проиграть по заслугам. Он настаивает на новом этическом стандарте 
общественной жизни.  

Если целью Путина станет перевод конфликта правящей элиты и креативного класса в 
нормативное поле политической конкуренции, ему будет достаточно вернуться к этим 
принципиальным требованиям и удовлетворить их, гарантировать политический плюрализм и 
прозрачность. Здесь все полностью зависит от его воли.  

Если же Путин захочет не просто удовлетворить политические требования 
«недовольных», но и расширить свой базовый электорат за счет среднего класса, личной 
воли будет недостаточно. Это проще было сделать год или два года назад, на волне 
«медведевской модернизации», когда запрос креативного класса на собственное 
политическое лицо не звучал так громко, а принципиальное недоверие к Путину оставалось 
уделом непримиримой оппозиции.  

Путин 2.0 мог бы стать Путиным, который не станет мешать креативному классу 
реализовать себя в политике. Это было бы разумно и этого было бы достаточно. 

«Независимая газета» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  29.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 9503 ▼ 0, 18 

EUR 
 

38, 9121 ▼ 0, 24 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


